
ránea hechos que fueron noticia y que
ya son historia, o mirar con otros ojos
sucesos que nos impresionaron en su
momento, y matizar a la luz de las
nuevas experiencias no pocos juicios
formados entonces”.

Así, la primera portada del 1 de junio
de 1900 recoge como primera noticia
“Guerra en África”, refiriéndose a lo que
hoy se conoce como guerra bóer. 

Luego se recaban hechos de trascen-
dencia como la asunción de los sucesi-
vos presidentes de la República; el
estallido de la Primera Guerra Mundial;
las muertes de Carlos Gardel, Adolfo
Hitler, José Stalin y Mao Tse-tung; la
obtención de los premios Nobel de
Gabriela Mistral y Pablo Neruda; la
llegada del hombre a la Luna; o las
diversas catástrofes naturales que han
azotado al país.

La edición se suma a otras publicacio-

nes recientes del diario que también
están a disposición de los lectores como
“Chile en perspectiva. El Mercurio 1973-
2023”, “Convención Constitucional.
Crónica de un proceso fallido. 2021-
2022”, “Infografías en El Mercurio”,
“Chile visto por Jimmy Scott”, “Grandes
visitas en Chile”, “Grandes firmas del
mundo en El Mercurio” y “Grandes
firmas chilenas en El Mercurio”.

Consuelo Montoya, editora de la
publicación, señala que “estos libros
tienen un enorme valor histórico y
permiten poner a disposición del público
lector parte del inmenso material que
guarda ‘El Mercurio’ en sus archivos
(durante sus más de 100 años) como un
aporte al patrimonio cultural de este
país. Además, permite mirar en pers-
pectiva los grandes acontecimientos de
Chile y el mundo y cómo se informaron
en cada tiempo”.

Libro reúne las portadas de “El Mercurio” con
las noticias más impactantes entre 1900 y 2024

Más de 300 portadas históricas del
diario “El Mercurio”, desde el 1 de junio
de 1900 hasta la actualidad, reúne la
última edición “Primera Página en El
Mercurio”, y cuyos ejemplares se en-
cuentran a la venta en el Club de Lecto-
res de esta casa editorial.

La entrega corresponde a la actuali-
zación de la primera publicación lanzada
en 2000 con ocasión de los 100 años de
“El Mercurio” de Santiago, y que fue
renovada en 2003, 2012 y 2019. A las
cerca de 300 portadas, este año se han
agregado 40, con noticias como la
muerte del expresidente Sebastián
Piñera o la obtención de la medalla de
oro de Francisca Crovetto en los últimos
Juegos Olímpicos. 

En el libro, el vicepresidente ejecutivo
de El Mercurio, Cristián Edwards,
destaca que “estas portadas nos permi-
ten contemplar con mirada contempo-

JORGE ROJAS
FUNDADOR DE COANIQUEM

—Sus cercanos le dicen Jordi, ¿a qué
se debe?
—En 1978 viajé a Barcelona por un pro-
yecto que combinaba la guitarra clásica y
la cirugía plástica. En la Navidad de ese
año, compartí con unos primos y sus hijos.
Los niños, que hablaban el idioma local
más que sus padres, decidieron que mi
nombre era Jordi (Jorge en catalán).

CARLA AMTMANN
ALCALDESA DE VALDIVIA

—Usted es militante RD, su esposo
del PC. ¿La convivencia fluye mejor
en la relación o en Apruebo Dignidad?
—Si bien en ambas fluye excelente, siem-
pre en el amor hay menos peleas que en la
política.

IGNACIO SERRANO
DIRECTOR DESAFÍO LEVANTEMOS CHILE

—¿Somos los chilenos los más soli-
darios, como se dice?
—Si no los más, debemos estar en el top
5. Creo que la Teletón, junto con las múlti-
ples emergencias que nos ha tocado en-
frentar como país, ha creado esa concien-
cia de que en determinadas situaciones
hay que ponerse con el país y no espe-
rar que el Estado resuelva todo.

MARILY LÜDERS
PERIODISTA

—Pensando a nivel mundial, ¿en
qué reconocido medio le gustaría
o le habría gustado trabajar?
—En mis 20 soñaba con cubrir Wall
Street para un diario financiero
norteamericano. Después se me
pasó. Hoy solamente me quitaría el
sueño entrevistar a Elon Musk.

HUGO CATRILEO
MARATONISTA

—¿Qué música escucha cuando
entrena?
—Reguetón, corridos tumbados.
Música animada, que te haga
estar más alegre.

ANAMARÍA
ARRIAGADA
PRESIDENTA DEL CONSEJO MÉDICO

—Disculpe la indiscreción, pero
por ahí la describieron con “alma
de voyerista”. ¿A qué se referían?
—Que me encanta mirar desde la calle
las terrazas, las ventanas, las puertas
entreabiertas. Me gusta la vida en las
veredas. Adivinar vidas ajenas. Soy
curiosa, y partiendo de un “pie forza-
do”, me gusta escribir historias

MARCELO
COMPARINI
PERIODISTA

—¿Podría hoy
existir un canal
como Rock & Pop?
¿O estamos muy
serios?
—No creo. No sé si
estamos más serios,
yo creo que derechamente más
tontos. Ya no se puede decir nada
sin que alguien se enoje.

CARMEN GLORIA ARROYO
ABOGADA Y CONDUCTORA DE TV

—Usted escribió el libro “Y no
vivieron felices para
siempre”. ¿No cree
en el amor?
—Sí, creo en el amor...
¡mientras dure! Lamen-
tablemente cada vez es más
frecuente pasar del “Y vivieron
felices para siempre” a “Y este
cuento se acabó”. La idea del libro
surge con la intención de entregar una
guía práctica, entrecruzada con mi
experiencia de vida, en aquellos
difíciles temas legales que debemos
atravesar cuando una relación se
quiebra.

BERNADETTE MEEHAN
EMBAJADORA DE EE.UU. EN CHILE

—¿Comida chilena o estadounidense?
¿Cuál es su plato favorito?
—Escoger un plato favorito es imposible!
En EE.UU. no hay semana que pase sin que
disfrute una gran tajada de pizza . (...) Tal
como con los hot dogs , cada ciudad tiene
su propio estilo de pizza. Yo soy fanática
de los estilos de New York o New Haven.
En Chile, en estos días de lluvia intensa,
disfrutaría feliz unas buenas sopaipillas con
pebre. Le pongo pebre a casi todo.

JUAN CARLOS MUÑOZ
MINISTRO DE TELECOMUNICACIONES Y
TRANSPORTES

—¿Le pega mejor con la izquierda o la
derecha?
—Juego en el medio por la banda izquier-
da, pero todo wing izquierdo debe saber
enganchar y patear con la derecha.

MARÍA JOSÉ NAVIA
ESCRITORA

—¿Cuántos libros puede leer en un
día?
—Leo entre uno y dos libros diarios. Mi
trabajo es, en gran medida, leer

ALDO DUQUE
ABOGADO

—¿Le siguen llamando Dick Tracy en
el ámbito judicial? ¿Se siente identi-
ficado con algo de ese personaje?
—Le tengo un cariño entrañable a ese
personaje. Lo veía en un pequeño televisor
Bolocco de 14 pulgadas, en la década del
70. Viéndolo descubrí mi vocación de
abogado defensor.

TERESA PANEQUE
ASTRÓNOMA

—Dicen que es muy buena para el
karate...
—Hice karate en el colegio, en el taller
deportivo de mi municipalidad (San Mi-
guel). Fui seleccionada nacional, ¡pero no
me gustaba pelear fuera de entrenamiento!
Hoy en día disfruto mucho de cocinar, tejer
y ver series.

PABLO ORTÚZAR
ANTROPÓLOGO

—¿Por qué se alejó del anarquismo?
—Porque si bien los anarquistas tienen
razón respecto a los comunistas, los co-
munistas también tienen razón respecto a
los anarquistas: el voluntarismo idealista e
irresponsable no lleva a ningún lado.

CARLA MUNIZAGA
PERIODISTA Y CIENTISTA POLÍTICA

—Su familia es de la Región de Co-
quimbo, usted creció en La Serena,
¿qué recomienda de la zona?
—Recorrer en primavera el Valle de Elqui
con la prosa de Gabriela Mistral. Y visitar

Punta de Choros con gualetas
y esnórquel.

CON
TARON

CÓMO
en 2024

PATRICIA READY
GALERISTA

—Usted practica equitación desde los
10 años. Si le pusiera el nombre de un
artista a su caballo, ¿cuál sería?
—Si tuviera que ponerle el nombre de un
artista a mi caballo, lo llamaría Gauguin,
en honor a Paul Gauguin. Su obra tiene una
vitalidad y un sentido de independencia
que creo que se reflejan en la energía de un
caballo

CECILIA GARCÍA-HUIDOBRO
CONSEJERA DEL CONSEJO 
MONUMENTOS NACIONALES

—¿Por qué defiende tanto los ferro-
carriles?
—Siempre digo que el sistema ferroviario
es el gran monumento de Chile. Conectó
pueblos y ciudades, generando formas de
vida. Es una de las grandes pérdidas del
siglo XX, por lo que, pienso, cada vestigio
debe ser conservado y resignificado.

RODRIGO BASTIDAS
ACTOR

—¿Qué consejos daría sobre el amor?
—No estar hablando todo el día de la
relación de pareja. No conversar tan-
toooooo de nosotros, y lo más importante:
no querer cambiar al otro.

ÁLVARO BELLOLIO
CONSEJERO REGIONAL

—Nombró como la diosa egipcia
Seshat a su consultora, ¿por qué? ¿Es
fan de la mitología?
—Soy muy fan de los números y la esta-
dística; de hecho, sigo el campeonato
mundial de Excel. Sobre Seshat, era la
diosa escribana, se le asocia con las mate-
máticas, topografía, astronomía, entre
otros. De chico me tocó leer mucho de
mitología nórdica, griega y romana, incen-
tivado por los Caballeros del Zodíaco y los

juegos como Indiana Jones y Age of
Empire.

ANGÉLICA CASTRO
ANIMADORA

—Hoy las mujeres están
sometidas a muchas
presiones y exigencias.
En su experiencia, ¿qué
cree que sus pares
debieran dejar ir o

debieran saber soltar?
—Culpas, roles, apegos,

creencias adquiridas que no
nos pertenecen y dejar lejos

la capa de superwoman!

NICOLÁS RUIZ
CANTANTE

—Tiene un gusto musical
bastante old school,

¿escucha también
música urbana?
—Sí, incluso escucho
reguetón. Creo que no
hay que estar peleado
con ningún género
musical. Me encan-
ta toda la buena
música, la que

está bien hecha. La
que no me gusta es
la que transmite

cosas negativas y
hace daño.
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